



Journal paroissial

Janvier 2024

*Mgr François Durand,
nouvel évêque de Valence,
nommé ce 5 janvier !*



Nous voici à la porte de la nouvelle année 2024 !

Une porte s'ouvre à nous comme une invitation de Jésus à partager un repas et même toute notre vie avec Lui. Il y a une semaine, nous fêtons la naissance de Jésus dans une étable, et le 8 Janvier 2024, l'Eglise célèbre la Fête du Baptême du Seigneur.

Chaque membre de l'équipe baptême se met au service et souhaite aussi en toute humilité accompagner des parents pour le baptême de leur enfant, petit être précieux et vulnérable à l'image de l'Enfant Jésus.

Par sa venue dans le monde, le Seigneur désire nous apporter la Paix, sa Paix dont le monde a tant besoin, particulièrement en ce moment. Qu'Il puisse alléger la peine, la souffrance et le désespoir de nos sœurs et frères qui subissent la guerre et qui sont victimes de violences.

Qu'Il pénètre le cœur et l'esprit de chaque dirigeant politique et religieux afin que leurs décisions soient empreintes de plus de discernement et de justice.

Cette année, notre paroisse prépare pour notre communauté et pour notre Dieu une demeure digne de Lui en rénovant l'église saint Pie X, un peu comme au temps de Moïse, les Hébreux l'ont fait avec l'Arche de l'Alliance.

Prenons notre part, aussi modeste soit elle, à ce projet ; que ce soit aussi un temps pour renouveler et transformer nos regards sur le monde et pour accueillir Jésus Christ Prince de la Paix dans nos cœurs et dans chacun de nos frères et sœurs.

Bonne année 2024 à chacun et chacune d'entre vous !

L'équipe baptême

Dernière messe de Noël avant les travaux à St Pie X !

La dernière messe de Noël avant travaux a rassemblé de nombreuses familles dans l'église St Pie X archi pleine.

La célébration très fervente et animée par les nombreux musiciens était axée sur la **PAIX**. Déclinée en arabe, en hébreu ou encore en russe, les mots PAIX ont été accrochés au-dessus de la crèche par les enfants.



Rénovation de l'église St Pie X et de la maison paroissiale

Bonne année à tous. Merci à tous ceux qui œuvrent, de près ou de loin, au projet paroissial, et à tous ceux qui le financent avec générosité.

Le déménagement des locaux de St Pie X pour un transfert vers la salle Gaston Barre ou Sainte Claire commencera le 8 janvier.

Merci de répondre aux appels qui pourraient vous être lancés, notamment pour finir les cartons lundi 8 et mardi 9 ou pour le transfert mercredi 10.

Nous recherchons des bonnes volontés pour aider à la vente « **vide paroisse** » qui sera organisée le **vendredi 12 janvier** de 14 h à 17 h et le **samedi 13 janvier** de 10 h à 12 h et de 14 h à 17 h.

Les locaux doivent être vidés pour le 15 janvier, l'entreprise de désamiantage entrera en action.

Rien de tel que quelques activités physiques après les fêtes...

Pour ceux qui souhaitent **faire un don** en ligne pour le projet de la paroisse, le site diocésain est opérationnel : www.don.valence.cef.fr. Vous trouverez également des imprimés dans les églises pour les dons par chèque.

VIE des COMMUNAUTÉS et de la PAROISSE

Communauté **SAINTE CLAIRE**

La Chamberlière - Rue J-F Fourel

Messe dominicale Dimanche à 11h

Messe de la communauté libanaise : Tous les **premiers dimanche du mois** à Ste Claire à **17 h**

Communauté **SAINT FRANÇOIS**

Fontbarlettes - 27, Rue Verdi

Messe de semaine Mardi à 8h30, suivie du café et de la permanence

Messe dominicale Dimanche à 9h, *sauf le 14 janvier : messe paroissiale unique à Ste Claire à 11 h*

Communauté **SAINT PIE X** Le Petit Charran - 50, Avenue de Lattre de Tassigny - ☎ 04 75 42 29 57

Église en travaux à partir du 15 janvier 2024, pour une année entière.

Messe dominicale pas de messe le 13 janvier, puis **tous les samedis à partir du 20 janvier à 18h00 au temple protestant**, 20 rue de Erevan, accès piéton par l'avenue de Lattre de Tassigny, à 300 m de l'église St Pie X.

Messe de la communauté vietnamienne : pendant les travaux, la messe sera à Chatuzange-le-Goubet

Communauté **NOTRE DAME DE TOUS PAYS**

Le Plan - 4, Allée Laplace - ☎ 04 75 56 53 42

Adoration du Saint-Sacrement le vendredi à 17h30

Messe de semaine : tous les vendredis à 18h

Messe à l'EHPAD "Villa Thaïs", 9 rue Jules Massenet : **mardi 9 janvier à 17h**

Messe au Centre Hospitalier de Valence : À la **chapelle du CHV** : premier mardi du mois à 16h30.
En **Gériatrie/long-séjour**, Bâtiment Albizzia : **Mardi 9 janvier** à 14h30.

Prière du **chapelet tous les vendredis à 13h** dans la chapelle du CHV, aux intentions déposées

Messe à l'EHPAD de Beauvallon : **Vendredi 26 janvier à 15h30.**

Pour plus d'infos, contactez les aumôniers Anne-Marie Paysserand et Liliane Ollivier au 04 75 75 75 18.

Accueil et secrétariat de la paroisse Notre Dame des Peuples **Eglise Ste Claire** – La Chamberlière, Rue J-F Fourel, Valence du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 15h à 17h, le samedi de 10h à 12h.

Pendant les vacances, seulement le matin du lundi au vendredi

Courriel : nddespeuples26@gmail.com site : <http://notredamedespeuples-valence.cef.fr> ☎ : 04 75 42 29 57

Permanence des prêtres : Samedi de 10h à 12h à Ste Claire, écoute, échange et possibilité de recevoir le **sacrement du pardon.**

Rappel : **dimanche 14 janvier : messe pour TOUTE LA PAROISSE à Ste Claire à 11h**, remise de la Parole aux Ptits Kat. Pas de messe de veille, ni à 9h à St François.

Les Ptits Kat vous invitent !

Les Ptits Kat viennent de déménager à l'église Ste Claire où ils se réuniront tous les jeudis, en attendant la fin des travaux de St Pie X.

Ils vous invitent à participer à Ste Claire à la célébration du 14 janvier à 11h, qui sera animée avec l'aumônerie de l'enseignement public. Cette célébration sera suivie d'un **repas avec partage de la galette des rois**. Tout le monde est invité, on vous attend !

Chacun apporte ses couverts, plats, boissons et galettes à partager.

Invitations

Prière du Chapelet

Pendant les travaux à St Pie X, la prière du chapelet a lieu **tous les mercredis à 15h** chez Edith Pillon, 2 rue Jules Blanc à Valence. Contact : 06 30 09 63 19.

Réunions de " Voir ensemble "

Pendant les travaux à St Pie X, les membres de " Voir ensemble ", association de mal-voyants, se réuniront à l'horaire habituel (jeudi après-midi) à la MPT du Petit Charran, 30 rue Dunan, Valence.

Lire le Livre d'Isaïe

Dans la joie d'une rencontre, ouverte à tous, découvrir ensemble, à travers le Livre d'Isaïe, une parole qui s'adresse à chacun de nous, nous questionne et nous transforme en s'invitant dans nos vies. Prochaines rencontres **mardis 16 et 30 janvier de 14h à 16h 30**. Lieu de rencontre : contacter Françoise Boyadjian au 04 75 43 56 15

Lire le livre de Ruth en hébreu, rencontres œcuméniques d'hébreu biblique

Chef d'oeuvre littéraire, ce joyau de la Bible nous interpelle en nos racines. Rencontres ouvertes à toute personne hébraïsante désireuse de s'ouvrir aux traditions juives et chrétiennes d'interprétation. Prochaines dates **Lundis 8 et 22 janvier de 14h à 16h 30**. Lieu de rencontre : contacter Françoise Boyadjian au 04 75 43 56 15

Chercheuses et Chercheurs de Dieu

Partager la Parole de Dieu et voyager à travers la Bible et notre vie. Les interpellations, les interrogations et les découvertes vont et viennent entre les participants. Prochaines rencontres : **Mercredis 17 janvier, 7 février et 20 mars de 16h à 18h**. Lieu de rencontre : contacter Brigitte Mogenet, 04 75 56 62 63

Groupe œcuménique " Les Femmes du lundi "

Pour toute personne curieuse de lire la Bible en groupe œcuménique. Cette année nous lisons l'Évangile de Marc. Prochaine réunion **lundi 22 janvier à 17h30** chez Gilberte, 3 allée des Cèdres à Guilhaud Granges. Les réunions suivantes seront au Temple du Petit Charran, 20 rue d'Erevan à Valence les **Lundis de 17h30 à 19h** : 26 février, 25 mars, 29 avril, 27 mai et 24 juin. Contact : Marie-Laurence 06 61 90 38 93

Du 18 au 25 janvier 2024 : semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Sur le thème " Tu aimeras le Seigneur ton Dieu ... et ton prochain comme toi-même " (Luc 10,27), l'Armée du Salut, l'Église Adventiste, l'Église Apostolique Arménienne, l'Église Catholique, l'Église Évangélique, et l'Église Protestante Unie organisent une semaine de prière pour l'unité des chrétiens. Une célébration commune aura lieu à Valence au cours de cette semaine. La date et le lieu seront annoncés ultérieurement.

Mouvement Chrétien des Retraités

Rencontre commune **des deux équipes mercredi 17 janvier à la salle Ste Catherine** avec partage de la galette. Puis les rencontres de chaque groupe auront lieu les 1^{ers} mercredis du mois à **14h30 à la cure de Sainte Catherine (Mercredi 7 février)** et les 1^{ers} vendredis du mois à **14h30 à la cure de Notre Dame, 43 rue Berthelot, (Vendredi 2 février)**.

Opération Orange sur les pas de sœur Emmanuelle

Cette année l'action sera orientée vers le Liban où la population vit des conditions difficiles et dramatiques. L'aide permettra l'achat de lait pour les nouveaux-nés. Il sera distribué aux mamans par l'intermédiaire des dispensaires. **Vente d'oranges, 1€ l'orange**, lors des messes de **samedi 20 janvier à 18h au Temple, dimanche 21 janvier à 9 h à St François, et à 11 h à Ste Claire**.

Pastorale des Personnes handicapées

Vous êtes parent d'enfant/ado handicapé ? Des rencontres pour nos jeunes où ils participent à des temps d'échange, de prière, de petit bricolage, à l'aide de supports variés et adaptés à leurs besoins, avec des animateurs à leur écoute. Si votre enfant/ado est intéressé, contactez Séverine Roure : 06 75 93 25 27 et sroure@wanadoo.fr. La Pastorale des personnes handicapées s'adresse aux enfants, aux jeunes, aux adultes et à leur famille : pvh@valence.ccf.fr

Parcours " Revivre " proposé aux personnes séparées ou divorcées

Ce parcours est un lieu d'échange et de partage bienveillants avec d'autres qui vivent la même situation. Son objectif est d'aider chacune et chacun à mieux comprendre son histoire et à avancer humainement et spirituellement au sein d'un groupe d'Église fraternel. Ce chemin se fera à la lumière de la Parole de Dieu, qui vient rappeler à chaque personne qu'elle est aimée de Dieu et que le Christ l'accompagne. « Tu as du prix à mes yeux, et je t'aime » (Isaïe 43,4). Les rencontres ont lieu une fois par mois à Valence. Pour toute précision, contacter Jean-Louis Vercasson, diacre accompagnateur du groupe : 06 59 20 11 07 ou jl.vercasson@gmail.com

Le Web Café

Pour renforcer l'engagement pastoral de chacun, un rendez-vous proposé **un mardi par mois, de 12h15 à 13h15 en visio** : une thématique pastorale sera présentée, suivie de l'intervention d'un spécialiste et d'un temps d'échanges, de partage de propositions et d'expériences en groupe. Prochaine rencontre le **16 Janvier 2024** : "Comment annoncer la bonne nouvelle de Jésus Christ aujourd'hui ? La démarche Kerygma".

Inscription sur : <https://w.enoria.link/web-cafe>, le lien sera transmis après inscription pour se connecter.

Funérailles					
4 décembre	Camille VALENTI	Crematorium	21 décembre	Jacqueline BASSIEUX	Ste Claire
6 décembre	Maria CASCINO	Ste Claire	27 décembre	Gilles DUFAUD	St Pie X
12 décembre	Thérèse PORTELLA	St Pie X	28 décembre	Micheline BREL-TOURASSE	St Pie X
19 décembre	Michel MULLER	Ste Claire	28 décembre	Robert GELIBERT	Crematorium
19 décembre	Josette LEVET	Ch. funéraire	30 décembre	Jeanne FAURE	St Pie X

petite histoire de détente

« La maman de Toto lui dit : "Toto !!!! Ferme la porte, il fait froid dehors !!!" »

Et Toto de lui répondre : "Mais maman, même si je ferme la porte, il fera toujours froid dehors !" !!! »

Hiver Solidaire est reparti depuis le 15 décembre et jusqu'au 31 mars

Il s'agit d'accueillir pendant l'hiver trois hommes SDF qui sont hébergés pour la soirée et la nuit dans un local en centre-ville de Valence. Opération lancée par le service Diaconie du diocèse, Hiver Solidaire recherche des bénévoles pour préparer un repas, partager une soirée, ou passer la nuit (pour les hommes seulement). Possibilité de suivre des formations pour vous aider à entrer en relation avec les plus démunis. Contact : Service Diaconie et soin du diocèse, Pierre Fontaine : 06 47 01 56 97 ou pierre.fontaine@valence.ccf.fr

Nous venons d'apprendre **ce 5 janvier la nomination du nouvel évêque de Valence, Monseigneur François Durand**. Originaire de la Lozère, il adresse un message à ses "frères et sœurs du diocèse de Valence" que vous pourrez lire intégralement sur le site valence.ccf.fr. En voici quelques passages : « Cette terre ne m'est pas complètement inconnue, tant par ses paysages que par plusieurs visages. Croyez bien que c'est dans une large et généreuse confiance que je viens vers vous, pour vous aimer et vous servir. A vous tous, je dis ma proximité et ma communion. » « **Qu'ils soient un pour que le monde croie** » (Jn 17, 21). Cette prière, adressée par Jésus à son Père au cœur même de sa Pâque, sera ma devise épiscopale. Elle nous exhorte tous à la mission, la mission qui favorise le dynamisme de la communion »

L'ordination épiscopale aura lieu le dimanche 10 mars 2024 à 15h à Valence.

La Paix de Noël partagée avec nos amis musulmans

Cette année, la paroisse a souhaité vivre l'Avent comme un Chemin de Paix, vers les fêtes de Noël. Chacun de nous était invité à se demander comment partager autour de nous cette paix pour laquelle nous avons particulièrement prié cette année. Ainsi le Conseil pastoral a décidé d'inviter la communauté musulmane de Valence à partager un verre de la paix et de l'amitié à la sortie de la messe du jour de Noël à l'église St François. Nous lui avons offert la colombe de la paix qui a veillé sur la communauté de St François pendant ce temps de l'Avent. Un moment convivial riche de rencontres et de partage. Merci aux amis musulmans venus répondre à notre invitation, merci à tous les paroissiens présents pour les accueillir !



Nous vous donnons dès à présent **rendez-vous en 2024** aux dates suivantes :

Samedi 27 et dimanche 28 janvier : découvrir l'exposition sur les trois monothéismes conçue par l'association Parole Commune, qui regroupe chrétiens, musulmans et juifs, à l'institut La Plume, 39 rue P. Latécoère à Valence.

Samedi 9 mars : rencontre islamo-catholique « Ensemble avec Marie » à Montélimar et **samedi 1^{er} juin** : rencontre islamo-catholique d'Aiguebelle. Les rencontres à Montélimar et à Aiguebelle sont proposées à tout le diocèse. Pour ces 3 rendez-vous, des précisions vous seront données dans les jours qui précèdent.

Souhaitons que 2024 nous permette de multiplier les gestes concrets de paix autour de nous !

Vœux aux cuisinières de ND des peuples

*“Le donateur est plus précieux que le don accordé...” (Cat. 2604)
Accueillir le Don gratuit de Dieu, c'est se laisser posséder par Lui.*

Chères cuisinières, nous saisissons l'opportunité de ce début d'année nouvelle pour vous présenter nos Vœux de Bonne, Heureuse et Sainte Année 2024.

Nous joignons à nos vœux notre sincère gratitude pour tous les bienfaits concédés à travers vos repas. Soyez assurées de nos prières, notamment dans l'Eucharistie : que le Christ Nouveau-né continue de vous octroyer sa Vie, son Esprit et sa Miséricorde, plus forts que la mort : qu'Il vous bénisse à jamais !

Pères Jacques SAMBOU et Adrien Dominique BADIANE

Coin des Gourmands

GRATIN DE RAVIOLES AU POIREAU ET À LA TRUITE FUMÉE

2 paquets de ravioles (8 plaques), un gros poireau, un paquet de truite fumée (ou de saumon fumé) de 120 à 140g, 2 briques de crème liquide, sel, poivre, curcuma ou autre épice à votre goût.

Laver et émincer le poireau en rondelles, mettre le blanc et une partie du vert. Faire fondre dans une poêle le poireau dans un peu d'huile, puis ajouter la crème, la truite découpée en morceaux, le sel, le poivre et le curcuma. Laisser mijoter quelques minutes pour que les saveurs se mélangent. Verser un peu d'huile dans le fond d'un plat à gratin. Disposer une couche de plaques de ravioles puis verser la moitié de la préparation poireau et truite. Recouvrir d'une couche de ravioles, puis verser le reste de la préparation. Disposer les dernières plaques de ravioles sur le dessus et mettre au four à 180 degrés. Compter une vingtaine de minutes de cuisson. Le plat est cuit quand les ravioles du dessus sont brunes. Bon appétit !

Vivien P.